

CASTILLA Y LEÓN

EL DATO

450

Parados se quedan sin la ayuda de 400 euros del PIE de la Junta por falta de presupuesto, según denuncia UGT.

FINANCIACIÓN AUTONÓMICA

FOMENTO

Castilla y León da un sí "crítico" y "solidario" al déficit del 1,3%

■ Del Olmo insiste que en las autonomías necesitaban una décima más

Ical Madrid

La consejera de Hacienda, Pilar del Olmo, voto ayer a favor de fijar en el 1,3 por ciento sobre el PIB (Producto Interior Bruto) el límite de déficit público para las comunidades autónomas en el Consejo de Política Fiscal y Financiera (CPPyF), si bien matizó que fue un sí "crítico" ya que reclamaban una décima más, y "solidario" con el Gobierno de España, puesto que sostuvo que la Seguridad Social necesita tener más margen para no tener que acometer una reforma de las pensiones y poder atender el incremento del gasto derivado de las prestaciones por desempleo.

En ese sentido, Del Olmo explicó la postura de Castilla y León, que coincidió con la de Madrid, a la salida de la reunión del Consejo, en la que el Gobierno aprobó el calendario de reducción del déficit de las comunidades hasta 2016, gracias a los votos de las comunidades gobernadas por el PP. En 2014, las autonomías tendrán que ajustarse hasta el uno por ciento; en 2015, hasta el 0,7 por ciento, para dejar los números rojos en el 0,2 por ciento en 2016. La consejera recordó que la Junta había pedido al Ejecutivo central que compartiera con las comunidades la ampliación de dos años que le concedió la Unión Europea (UE) para alcanzar la consolidación fiscal.

Asimismo, la titular de Hacienda reconoció que el Gobierno no ha sido "generoso", aunque recordó que en julio del pasado año el objetivo de déficit para 2013 se fijó en el 0,7 por ciento. "Hoy estamos hablando de ese objetivo que es del doble", dijo. No obstante, señaló que la Junta pedía que el límite de déficit fuera este año del 1,4 por ciento, ya que argumentaba que el objetivo debía ser "más proporcional" al gasto público de cada administración.

Al respecto, Del Olmo sostuvo que las comunidades autónomas realizan el 35 por ciento del gasto por lo que al 0,7 por ciento inicial le correspondía otro 0,7 por ciento, aplicando la proporcionalidad, que ha defendido el presidente de la Junta, Juan Vicente Herrera, a la flexibilización concedida por la Unión Europea al Reino de España. "No ha podido ser así", lamentó la consejera, sin bien insistió en que Castilla y León ha defendido un reparto igualitario entre las comunidades.



La consejera de Hacienda, Pilar del Olmo, en la reunión del Consejo de Política Fiscal y Financiera. ICAI

La propuesta fue rechazada por Andalucía, Cataluña, Asturias y Canarias, mientras que diez autonomías del PP votaron a favor (todas excepto Cantabria, que no acudió a la reunión), y la Comunidad Vasca y Navarra se abstuvieron. Durante el próximo mes de julio, Montoro tiene previsto volver a reunir a este órgano para fijar los objetivos concretos de las comunidades, es decir, individualizados.

En esos tres ejercicios el Go-

↳ Votación

Las comunidades del PP votaron a favor y lo hicieron en contra las que no lo son

bierno mantiene los objetivos fijados anteriormente, pese a que Bruselas ha dado a España tres décimas más en 2014, y una más tanto en 2015 como en 2016. Por

otro lado, también se han fijado los límites de endeudamiento en función del PIB (Producto Interior Bruto), que se sitúan en el 19,1 por ciento en 2013; el 20 por ciento en 2014; el 20,5 por ciento en 2015, y el 20,3 por ciento en 2016.

El ministro también informó a los responsables autonómicos sobre la reforma de las administraciones públicas impulsada por el Ejecutivo, aunque no se produjo ninguna votación sobre la misma. ■

La Junta tilda al Ejecutivo central de "tacaño, poco generoso y rácano"

■ De Santiago-Juárez ve escaso el 1,3% cuando el Estado tiene el 5,2%

Ical Valladolid

El consejero de la Presidencia y portavoz del Gobierno autonómico, José Antonio de Santiago-Juárez, aseguró ayer tras la reunión del Consejo de Gobierno que "el Gobierno de España está siendo poco generoso" ante una flexibilización del 1,3 por ciento en el déficit para las comunidades autónomas, reservando para sí el 5,2 por ciento. "Si esa deci-

sión se mantiene, según vaya avanzando el día les empezaremos a considerar algo tacaños, y si al término del Consejo de Política Fiscal y Financiera se refrenda esa decisión, me obligarán a llamarles rácanos", explicó.

De Santiago-Juárez recordó las palabras del presidente de la Junta, Juan Vicente Herrera, que "la flexibilización del objetivo del déficit no supondrá que llegue más dinero a Castilla y León ni nueva financiación, sino contar con la opción de endeudarte más. Pero las deudas se pagan, y con intereses", sentenció el consejero.

"Con el objetivo del déficit se hará frente a los menores ingresos que está teniendo la comunidad y a los menores ingresos que también tendrá como consecuencia de la reducción de algunos beneficios fiscales. Nosotros gestionamos los servicios esenciales: sanidad, educación, servicios sociales..., que son lo que más preocupa a los ciudadanos siempre, y más en época de crisis, cuando la gente está pasando mal. El presupuesto de esos servicios es muy poco flexible, y hemos llegado hasta donde podíamos llegar", sentenció.

El portavoz del Gobierno autonómico apuntó que la Junta "seguirá solicitando" al Ejecutivo central "que sean más generosos", ya que "no nos parece que el reparto justo del 6,5 por ciento del déficit sea el que se está comentando". ■

El CES pide completar las autovías del Duero y León-Valladolid

■ Reivindica también la A-76 (Ponferrada-Orense) y la León-La Robla

Ical Valladolid

El Consejo Económico y Social (CES) de Castilla y León considera necesario que el Gobierno de España complete la construcción de nueve autovías de la comunidad, entre ellas, las del Duero (A-11) y la León-Valladolid (A-60), así como impulsar la construcción de las líneas de alta velocidad ferroviaria hacia Galicia, el País Vasco, Cantabria y Asturias. También, plantea la revisión de los cuadros financieros del Plan Sectorial de Carreteras (2008-2020) y mejorar la red de enclaves logísticos Cylog.

Así lo recoge el CES en el Capítulo I de recomendaciones de su Informe Anual que aprobará hoy el Pleno de la institución. En ese sentido, el Consejo apuesta por las inversiones en infraestructuras para facilitar la recuperación del empleo y la actividad económica en el corto plazo. Por ello, señala que la comunidad necesita la puesta en servicio de nueve vías de alta capacidad y dos circunvalaciones urbanas, en Valladolid y León.

Al respecto, el CES defiende la construcción de la Autovía del Duero (A-11), entre Soria y Portugal, así como la León-Valladolid (A-60), ya que sólo se ha puesto en servicio el tramo comprendido entre la ciudad de León y Puente Villarente. También, plantea conectar Ávila con Cuenca y Teruel a través de la A-40, así como completar la A-62 (Autovía de Castilla) hasta la frontera portuguesa. Otras vías que incluye entre sus existencias son la A-73 (Burgos-Aguilar de Campoo), que ha estrenado su tramo inicial, y la A-65 (Tierra de Campos), que uniría Benavente y Palencia.

De la misma forma, incluye entre sus reivindicaciones la A-76 (Ponferrada-Orense) y la León-La Robla, así como la Ronda Exterior Este de Valladolid, que el Ministerio de Fomento pretende poner en servicio en 2014 y la Ronda Este de León, todavía en estudio.

En cuanto a la política viaria de la Junta, el CES considera que es necesario la revisión del cuadro financiero y el calendario previsto en el Plan de Carreteras, así como las obras pendientes del anterior (2002-2008). ■